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中国股市需要什么样的掌门人
金融监管层换帅一周，公众以各种方式表达对股市的期待

这其实就是中国股市改革的方向

投资者最关注的是股市收益

不能再让指数绑架改革
对于投资者而言，最为关注的是股市收益。“千好

万好叫我亏钱就是不好”，这也是为什么股民对证监会
的评价总是随着指数的起落而变化。

实际上，中国证监会一直深陷指数漩涡。相信没有
哪一个监管者愿意看到自己为之奋斗的资本市场整日
疲软无力，理智而为公的监管者也不希望股市出现疯
狂上涨，但现实是，监管层的很多决策有时确实要受到

“指数”的裹挟。
每逢股市低迷，一些股民总是期待监管层能够出

台某些举措来刺激股指上涨。而在历史上，A股也的确
多次出现政策制造的牛市行情。如此循环，无论是投资
者还是监管者都对政策与指数的关系格外关注。以至
于当推出一项新的改革时，决策者有时不得不考虑其
对指数的影响，一些本应推进的改革甚至会因畏惧“指
数”而停滞。

上周，新主席上任之后的首次发审委会议IPO审核
仅有一家获通过，其余三家均被否。市场由此猜测，新
任主席开始调控新股发行节奏，并将此视为一大利好。
这里应该特别指出的是，减少新股供应的确有利于当
前股价，但投资者万勿寄希望于行政手段的救市，监管
者则须谨记自身定位是打造一个规范运行的市场。

新股发行过密，股市扩容过度

证监会改革需要去行政化
梳理公众对证监会的指责，新股发行可谓是批评

声音最为集中的地方。人们认为，证监会操纵着发行节
奏，股市扩容过度；人们猜测，证监会发行审核环节存
在种种不可告人的秘密。

究其原因，新股发行作为一级市场是在向二级市
场输送股票，二级市场股票的质量和价格都与此密切
相关，而对于企业来说，一旦成功上市，则意味着镀了
金身。

尽管监管层从制度、机制上作了十分缜密的安排
保证决策的公正，但涉及多方巨大利益的新股发行审
核仍然给证监会招来了不少骂名。

事实上，证监会已经认识到权力集中带来的难以
承受之重。尚福林在一次发审委成立大会上曾明确表
示，新股发行审核实行注册制肯定是未来的发展方向，
目前正在对此进行研究。不过，正如他所讲，注册制并
不意味着放松，反而对监管提出了更高的要求，而且这
一制度转型能否成功更多依赖于整个社会的参与。

对于证券监管部门来说，未来如能秉着放权的思
路，进一步减少行政色彩，推进资本市场的市场化改
革，监管者才能卸下不能承受之重担，市场监管水平才
可能实现新的飞跃。

造假案件频发，垃圾股满天飞

监管者“心要硬，手要狠”
“保护投资者利益是我们工作的重中之重”，打开

证监会官方网站首页，这句口号赫然在目。回顾证监会
数年来的工作，很多举措的推出也正是本着这一宗旨。
如创业板和股指期货的投资者适当性制度，尽管不被
理解，其初衷正是对风险承受能力较弱的投资者进行
保护。

但是，当前造假案件频发，违规成本极低，垃圾股
满天飞，投资者受损难以得到补偿，与这一市场状况相
比，投资者保护依然属于短板。

国际金融危机之后，全球都在反思并加大投资者
保护力度，中国证监会也在考虑设立投资者保护局以
更好地履行这一职责。不过，保护投资者远非增设一个
部门就可以做好的。未来，在整个证券市场的发展过程
中，保护投资者的理念尚需更好地贯彻。

在美国市场上，造假带来的赔偿可以让一家全球
著名公司倒闭。在中国市场，面对诸多侵犯投资者利益
的违法违规行为，当务之急在于加大惩处力度，“心要
硬，手要狠”，唯此才能对违法违规者构成警示，才能把
对投资者的保护进一步落到实处。

(据新华社北京11月7日电)

◎金融监管层换帅已
一周。中国证监会新任主席
郭树清成为当之无愧的财
经焦点人物。或致信寄语，
或微博建言，公众以各种方
式表达对股市的期待。

舆论反馈让人对证券
监管层的职责进行深入思
考———

中国股市到底需要什
么样的掌门人？

或者更进一步，中国股
市需要往哪里走？

◎中央电视台财经观
察员侯宁以“老股民”的身
份致信郭树清，提出对证券
市场做大做强的5条建议：

1 .股市定位 2 .上市标准
3 .退市制度 4 .分红制度
5 .诚信建设

2011年11月6日，长沙黑麋峰固体垃圾处理场，一头母牛
正在垃圾堆里寻吃的，小牛则正在吸母乳。这些牛常年被放
养在这附近，主人会在它们长得够大后抓回去宰杀。

垃圾填埋地成养牛场
这种牛肉有点酸 重金属积累有危害

牛不吃草还能吃什么？在长沙市固体废弃物
处理场，答案是“垃圾”。11月6日上午，记者在恶
臭扑鼻的垃圾处理场见到，一群群黄牛在此啃食
着发霉发臭的烂菜叶、烂果皮。据介绍，这群牛是
被放养在此处的，牛肉销往长沙市场。动物和食
品专家表示，垃圾里的细菌、重金属等，会积蓄在
牛体内，影响到牛肉的品质，牛肉被人食用后，还
会对人体产生危害。

垃圾填埋地成黄牛餐桌
6日上午，记者驱车赶赴位于望城黑麋峰的

长沙市固体废弃物处理场，几里外恶臭便扑鼻而
来。垃圾填埋场位于群山的包围之中，一些挖机、
推土机轰隆隆地在填埋场作业。遍布五颜六色各
种垃圾的填埋场里，一群群黄牛正在其中寻找

“美食”。腐烂的柚子皮，发臭的玉米皮都成为它
们的食物。

据了解，这些黄牛是附近村民养的，牛主人
将牛赶上山放养，牛从山上跑到垃圾填埋场来找
东西吃。长期生活在此，牛都不愿走了。等长肥
了，牛主人会到垃圾填埋场把牛牵回去。

吃垃圾长出的牛肉有点酸

现场负责填埋的工作人员表示，“这些牛日
夜待在垃圾场，吃喝拉撒全在这。”他表示，这些
牛过年的时候就会被拉走卖掉。

牛被屠宰后会被送到市场出售，一名工作人
员表示自己吃过这种牛肉，“味道好像不一样，有
点酸。”

记者将此情况反映到长沙市畜牧兽医水产
局，该局副局长陈志杰表示，根据《畜牧法》的规
定，从事畜禽养殖，不得在垃圾场或者使用垃圾
场中的物质饲养畜禽。长沙固体废弃物处理场表
示，他们将坚决把放养的牛全部清理出去。

[专家说法]

◎有毒物质积累影响牛肉品质
湖南农大动物医学院副教授张明军：“垃圾

里含有有毒有害的化学成分，被牛吃掉后，有毒
物质会在牛肉里蓄积，影响到牛肉的品质，这种
肉最好还是不要吃。牛的消化系统，尤其是肝脏
积累的有害物质很多。饲养管理者把牛放养在垃
圾填埋场，也是不对的。”

◎重金属积累在牛肉里会对人体有害
中南林业科技大学食品科学与工程学院教

授李安平：“这种牛肉肯定会对人体有危害，这是
不言而喻的。垃圾发霉发烂，病菌霉菌很多，牛吃
了肯定有害健康。残留在牛体内的有害物质，同
样会对人产生危害。另外，垃圾里面的一些重金
属，比如废旧的电器，尤其是汞，牛吃了会蓄积在
牛肉里面，很难排出去，最终会通过食物链转移
到人身上。” ┮CFP供稿

据新华社北京11月7日电
记者7日从财政部获悉，经国务
院批准，财政部近日会同商务
部、海关总署、国家税务总局审
查通过了由海南省属国有独资企
业出资成立海南省免税品有限公
司的组建方案和公司章程，允许
海南省免税品有限公司在海南省
范围内开展经营国家批准的离岛
免税品、建设免税店等相关业
务。

财政部企业司有关负责人介
绍，目前，三亚市离岛免税店已
经明确由中国国旅集团有限公司
下属中国免税品(集团)有限责任
公司经营，并在2011年4月20日
正式启动政策试点。2011年，海
南省政府向国务院提出了由海南
省成立省属国有独资企业的海南
省免税品有限公司并赋予免税品
特许经营权的申请，并经财政部
商有关部门审核同意。

财政部企业司有关负责人同
时表示，由于离岛免税政策是国
家赋予海南省的一项独有性政
策，不具普遍性。同时，免税品
经营属国家特许行业，国家对此
会有严格控制。因此，目前不会
考虑在其他地区批准设立新的免
税品经营公司。

海南免税品

有限公司获准成立
获免税品特许经营权

其他地区尚不予考虑

据新华社北京11月7日电 一项根据
上市公司三季报数据所作的统计显示，截
至三季度末，社保基金持有的被列入前十
大流通股股东的股票市值合计为406 . 66亿
元，较二季度减少9 . 47%，若考虑到沪指
三季度14 . 59%的累计跌幅，社保基金在三
季度实际上出现小幅增仓迹象。

这项由西南证券所作的统计显示，社
保基金三季度共计持股314267 . 87万股，较
二季度增加1 1 . 2 9%，持股市值合计为
406 . 66亿元，较二季度减少9 . 47%，为历史
第三高水平。

“若考虑上证综合指数第三季度
14 . 59%的累计跌幅，社保基金实际上出现
了小幅增仓迹象。”西南证券首席策略研
究员张刚分析说，三季度，社保基金在中
国平安、大秦铁路、金钼股份、保利地
产、蓝科高新共5家公司转持股解禁市值
为81 . 47亿元，若剔除这几家公司后的持
股市值为 3 2 5 . 1 9亿元，较二季度减少
9 . 36%，对比大盘累计跌幅仍为小幅增持
迹象。数据同时显示，三季度社保基金所
持股票只数为297只，较二季度的291只增
加6只；新进股票数量为82只，被增持的
股票数量为59只。

机构统计显示：

社保基金三季度增仓
持股市值为历史第三高水平

据新华社杭州11月7日电 7日下午，
浙江丽水市中级人民法院对丽水市人民检
察院提起公诉的银泰房地产集团有限公司
季文华等6名被告人集资诈骗、非法吸收
公众存款、抽逃出资一案作出一审判决，
主犯季文华被判处死刑，被告人季林青、
季胜军被判处死刑、缓期两年执行。

法院经审理认为，被告人季文华、季
林青、季胜军、季永军等四人以非法占有
为目的，使用诈骗的方法，以支付高额利
息、发放集资奖励为诱饵，向社会公众非
法集资556900万余元，集资诈骗147270万
余元，数额特别巨大，情节特别严重，其
行为均已构成集资诈骗罪。

法院认定，鉴于季文华、季林青、季
胜军、季永军集资诈骗数额特别巨大，犯
罪情节特别严重并且给国家和人民利益造
成了特别重大损失，依法应予以严惩。

浙江一房地产公司
非法集资55亿
主犯被判死刑

据新华社杭州11月7日电 捕捉、结
扎、放养——— 浙江省杭州市启动社区流浪
猫科学救助体系，目的是解决城市流浪猫
因数量激增而引起的各种社会问题。

社区流浪猫科学救助的任务是尽可能
地把一个群落的猫全部捕捉起来，施以结
扎手术后，放归它们原来生活的地方。

“这样一来，在有效控制猫的数量的同
时，也会极大减少原先存在的流浪猫扰民
等问题。”杭州市一位专家说。杭州救助项
目结合室内实际情况，还增加了驱虫、治疗
和定点喂养等内容。

据不完全统计，现在杭州市有近10万
只流浪猫，引起的噪音、环境污染、病虫传
播给居民生活造成了不小的影响。

杭州着手控制并救助
十万流浪猫
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